
www.publico.es

públicoViernes, 22 de julio de 2011 37

ciencias

expertos británicos defienden la importancia de estas 
investigaciones en biomedicina pero piden más regulación

Humanizar animales, al 
límite de la ciencia y la ley

El ratón con una oreja 
de forma humana injertada 
en el lomo fue creado en 1995 
en EEUU. Desde este ya clá-
sico experimento hay un sin-
fín de pruebas científicas que 
se están desarrollando en to-
do el mundo con animales a 
los que se les ha implantado 
algún tipo de material huma-
no; son los llamados animales 
humanizados. Ayer, un grupo 
de científicos británicos, enca-
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Argentina presentó recientemente la vaca ‘Rosita ISA’, que produce leche humana. afp

bezado por Martin Bobrow, de 
la Universidad de Cambridge, 
presentó un informe en el que 
se reclama un código que re-
gule de forma exhaustiva y ri-
gurosa el uso de material hu-
mano en animales (en inglés 
ACHM, Animals containing 
Human Material) para comba-
tir enfermedades y mejorar la 
salud. Los científicos hicieron 
público su trabajo en la Aca-
demia de Ciencias Médicas de 
Londres, donde un periodista 
les preguntó hacia dónde va 

“la ciencia Frankenstein”. La 
respuesta fue que tal cosa no 
existe. No obstante, piden re-
glamentar los aspectos cien-
tíficos, sociales, éticos y de 
seguridad. 

“Este campo de investiga-
ción es complejo y debe ha-
ber un diálogo continuo en-
tre científicos, reguladores y 
el público en general. Nues-
tro informe recomienda que 
el Ministerio del Interior es-
tablezca un cuerpo experto 
para preceptuar la investiga-
ción ACHM y sugerimos tam-
bién que clasifiquen estos es-
tudios en tres categorías con 
tres niveles de escrutinio”, 
explicó Bobrow. El investiga-
dor del Instituto Nacional de 
Investigación Médica MRC, 
Robin Lovell-Badge, adujo 
que el código de conducta in-
ternacional que actualmen-
te aplican los científicos de 
muchos países no es suficien-
te. La ciencia biomédica y el 
estudio de las células madre 
exigen una nueva regulación 
para mejorar el conocimien-
to de cómo funciona el cuer-
po humano y cómo tratar las 
enfermedades. La ACHM, se-
gún el panel de expertos, tie-
ne un papel importante en la 
investigación médica.

A modo de ejemplo de las 
pruebas que realiza hoy la 
comunidad científica inter-
nacional, el grupo de exper-
tos citó ratones que llevan 
genes humanos para estu-
diar enfermedades neuroló-
gicas, osteoporosis, trastor-
nos del corazón y cáncer; ca-
bras con genes humanos pa-
ra producir proteínas huma-
nas utilizadas para el trata-
miento de coágulos sanguí-
neos; ratones a los que se ha 
implantado un tumor huma-
no para conocer cómo se de-
sarrolla y se extiende el cán-
cer y comprobar también la 
efectividad de medicamen-
tos y terapias. D

El actual código 
de conducta 
internacional  
no es suficiente

Ratones con genes 
humanos ayudan  
a estudiar el cáncer 
y otras dolencias

Catalunya y Madrid 
lideran la carrera por 
conseguir un distintivo 
de calidad del Gobierno

Garmendia perfila 
el ‘dream team’ de 
la ciencia española

Los primeros convoca-
dos para formar la “selección 
española de la ciencia” se die-
ron cita ayer en Madrid. Se tra-
ta de 22 centros de investiga-
ción a la vanguardia de la I+D 
en España. Doce son de Cata-
lunya, siete de Madrid, mien-
tras Canarias, País Valencià y 
Andalucía albergan uno cada 
una. Todos han acudido a una 
convocatoria insólita. Por pri-
mera vez, el Gobierno quiere 
premiar sólo a los mejores pro-
ductores de conocimiento con 
un distintivo de calidad inter-
nacional denominado Severo 
Ochoa y que les aportará cua-
tro millones de euros duran-
te cuatro años. Los directores 
de estos centros se reunieron 
ayer con la ministra de Cien-
cia, Cristina Garmendia, para  
hacer valer sus candidaturas. 

“Este es el camino, asig-
nar los fondos a quienes más 
lo merecen y no a quien más 
lo pide”, resumió ayer la mi-
nistra. Antes de mediados de 
noviembre su departamento 
anunciará un máximo de diez 
centros elegidos. El objetivo 
es que, en cuatro años, haya 
40, el dream team de la I+D en 
España. “Este país tiene una 
ciencia buena, equiparable 
a los equipos que están en la 
mitad de la tabla, pero hasta 
ahora ha sido muy difícil tener 
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Cristina Garmendia.

equipos de primera línea co-
mo el Real Madrid o el Barça 
y eso es lo que este progra-
ma va a permitir”, explicaba 
ayer Lluis Torner, director del 
Instituto de Ciencias Fotóni-
cas de Catalunya, centro can-
didato a entrar en la primera 
tanda de ganadores.

La institución que dirige 
Torner y las otras 21 han sido 
escrutadas por tres paneles 
de expertos de 12 países que 
incluyen tres premios Nobel. 
Los requisitos incluían te-
ner al frente investigadores 
de prestigio y acreditar una 
“masa crítica” de científicos 
cuya influencia sea un 50% 
mayor que la media inter-
nacional. No está claro que 
España albergue 40 centros 
en todas las áreas del cono-
cimiento capaces de cumplir 
los estándares del programa, 
que sigue la estela de Francia 
o Alemania, pero podría per-
mitirlo en el futuro si tiene 
continuidad, según fuentes 
de Ciencia. D
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Pajín y los consejeros de Sanidad de las distintas comunidades autónomas, ayer en Madrid. EFE/GUSTAVO CUEVAS

Los médicos deberán recetar el
principio activo de un fármaco
(no la marca comercial) y las far-
macias deberán dispensar el me-
dicamento más barato del mis-
mo, según acordaron ayer el Go-
bierno y las comunidades autó-
nomas en el Consejo Interterri-
torial de Salud. Esta medida, jun-
to a otras que fueron aprobadas
en la misma reunión, propiciarán
un ahorro de unos 2.400 millones
de euros anuales en el gasto far-
macéutico, según cálculos del
Ministerio de Sanidad.

La titular del Departamento,
Leire Pajín, y los responsables de
Sanidad de las comunidades au-
tónomas, debatieron ayer en Ma-
drid los principales retos de futuro
del Sistema Nacional de Salud
para garantizar su sostenibilidad.
Además de la prescripción «por
principio activo» y no por la mar-
ca comercial, el Consejo Interte-
rritorial ha decidido reformar el
sistema de precios de referencia

para hacer más ágil el procedi-
miento de creación de nuevos
conjuntos homogéneos de me-
dicamentos.

El Consejo decidió también
rebajar un 15 % el precio de los
medicamentos innovadores con
más de diez años en el mercado
y que no tengan genérico, y re-
forzar los mecanismos para de-
cidir qué fármacos son financia-
dos por el Sistema Nacional de Sa-
lud (SNS) en función de los be-
neficios que aporten. 

Las medidas que consensuaron
ayer el ministerio y las comuni-
dades autónomas, con las que
pretenden además aumentar las
garantías de trazabilidad de los
medicamentos para evitar falsifi-
caciones, prevén compensaciones
para las farmacias situadas en el
ámbito local y en poblaciones
pequeñas.

El conjunto de medidas per-
mitirá al SNS ahorrar unos 2.400
millones de euros anuales, se-
gún los cálculos del Ministerio,

que ha subrayado que ese ahorro
se suma al que ya se consiguió el
pasado año (2.500 millones de eu-
ros) con disposiciones relacio-
nadas con el gasto farmacéutico. 

El Consejo decidió también
fortalecer los mecanismos de fi-
nanciación selectiva y no indis-
criminada de medicamentos y
para ello estudiará la introducción
de conceptos como el «beneficio
clínico incremental», el «impac-
to presupuestario» de la finan-
ciación de un nuevo medica-
mento o las comparaciones con
tratamientos terapéuticos simi-
lares, pero a menor precio.

Para mejorar la participación
de las comunidades se va a crear
un Comité de Selección de Me-
dicamentos con expertos pro-
puestos por las comunidades y el
ministerio, que analizará la rela-
ción efectividad/coste de los me-
dicamentos. 

La ministra informó de otro
paquete de medidas orientadas a
mejorar la calidad y la equidad en

el conjunto del sistema, entre las
que destacó que la Ley de Salud
Pública —que se tramita en el
Congreso— culminará la univer-
salización de la sanidad, ya que se
incorporarán al sistema unas
150.000 personas que en la ac-
tualidad están fuera. 

Historia clínica digital única
Antes de que finalice 2012 está
previsto también que se unifi-
quen la historia clínica digital y la
receta electrónica, lo que culmi-
nará el proyecto «Sanidad en Lí-
nea», que se inició en 2005 y que
permitirá que cualquier ciuda-
dano tenga acceso a su historial y
a su medicación en todas las co-
munidades. 

Además se implantará de for-
ma progresiva un modelo único
de tarjeta sanitaria en todo el
SNS, en el que junto a la identifi-
cación de cada autonomía se re-
flejará la del Sistema, y se fo-
mentará la dosificación perso-
nalizada en las farmacias. 

EFE VALENCIA

Los médicos recetarán solo genéricos
para rebajar la factura farmacéutica 

Gobierno y autonomías intentan ahorrar 2.400 millones al año con medicamentos más baratos

El conseller valenciano de  Sani-
dad, Luis Rosado, se mostró ayer
«positivo» por haber puesto sobre
la mesa, junto al resto de comunida-
des autónomas, medidas para ga-
rantizar la sostenibilidad del Siste-
ma Nacional de Salud (SNS), lo cual
es un «ejemplo de responsabilidad
de todos».      Tras una reunión, de
unas cuatro horas de duración, el
conseller indicó que la jornada «in-
tensa de trabajo», fue «bastante
útil» ya que se estudiaron medidas
relacionadas con los aspectos plan-
teados por las comunidades, como
la racionalización del uso farmacéu-
tico, los recursos humanos, y nego-
ciaciones de deuda y financiación.
Por ello, destacó que lo acordado
fue «productivo» y destacó que no
se habló de cifras concretas ni se
abordó la posibilidad de establecer
un copago. E.P. VALENCIA

REACCIONES

La consejera de Sanidad de Gali-
cia lamentó ayer que el Gobierno no
haya dado respuesta a la crisis de la
financiación sanitaria ya que, a su
juicio, «en la reunión no ha fijado
ninguna medida económica para fi-
nanciar el sistema público sanitario
español». El consejero de Sanidad
de la Junta de Castilla y León, Anto-
nio Sáez Aguado, se mostró «decep-
cionado» al término de la reunión y
calificó el acuerdo alcanzado de «in-
concreto» y «poco jugoso», ya que a
su juicio, el ministerio limitó su sos-
tenibilidad «a cinco medidas vincu-
ladas al ahorro farmacéutico». Por
su parte, el consejero de Salud,
Bienestar Social de Aragón, Ricardo
Oliván, explicó que esperaba que el
ministerio propusiera medidas más
concretas: «También esperaba que
nos las hubieran documentado an-

... y los demás,
insatisfechos





Rosado sale
contento...

REACCIONES

LA MINISTRA DE CIENCIA, Cristi-
na Garmendia, se reunió ayer con los
directores de los 22 centros de inves-
tigación de España que han quedado
finalistas en los galardones de exce-
lencia Severo Ochoa, entre los que fi-
gura el Instituto de Neurociencias de
Alicante (CSIC-UMH). Los selecciona-
dos pasarán una nueva criba, ya que
este  sello de calidad dotado con un
millón de euros anuales durante cua-
tro años se entregará solo a los diez
mejores. Los responsables de las uni-
dades seleccionadas expusieron ayer
sus méritos para alcanzar el preciado
reconocimiento. Tres Premios Nobel
presiden los comités de selección:
Samuel Ting, Robert Hubert y Robert
B. Myerson.



Los 22 finalistas
de los premios 
Severo Ochoa

EFE/KIKO HUESCA
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La élite de la 
investigación 
compite por el 
‘Severo Ochoa’

Garmendia en la presentación de los centros KiKo Huesca/eFe

Garmendia presenta los 22 
centros que aspiran a 
las diez subvenciones 
de un millón de euros

Un total de 22 centros y unidades de 
investigación españoles competirán 
a lo largo de los próximos meses por 
obtener uno de los diez distintivos de 
excelencia que el Ministerio de Cien-
cia e Innovación concederá el próxi-
mo mes de noviembre en el marco 
del programa Severo Ochoa, en su 
primera edición. Un premio que se 
materializa en una subvención de 
un millón de euros.

El objetivo del programa es iden-
tificar y promover la investigación 
de excelencia que se realiza en Es-
paña, distinguiendo a los centros y 
unidades que ya se encuentran en-
tre los mejores del mundo en sus 
respectivas áreas de investigación.

Cristina Garmendia, la ministra 
de Ciencia e Innovación presidió ayer 
el acto de presentación de los 22 cen-

ya sea mediante la atracción de 
talento o a través del impulso de 
nuevos proyectos.

Garmendia puntualizó que “son 
fondos para quienes más se lo mere-
cen y no para quienes más los recla-
man”. La Ministra se mostró opti-
mista ante la posibilidad de alcanzar 
los 40 centros acreditados. También 
explicó que los centros que no obten-
gan esta distinción seguirán funcio-
nando como hasta ahora, compitien-
do territorial y nacionalmente. Con 
respecto a la posibilidad de que se 

cierren ciertos centros, Garmendia 
explicó que eso no depende del Mi-
nisterio e insistió que “venga quien 
venga”, en España habrá una apuesta 
por la excelencia.

Los directores de los centros pre-
seleccionados mostraron satisfechos 
por la iniciativa, sobre todo para 
aquellos a los que la financiación a 
través de programas como el Con-
solider se acaba en breve. Están con-
vencidos de que el Severo Ochoa per-
mitirá desarrollar líneas emergentes 
y potenciar las que ya existen. n

tros y unidades de investigación pre-
seleccionados que compiten en el 
programa. Garmendia lamentó que 
“la excelencia no se puede repartir 
entre todos”. Añadió que, incluso 
en un contexto de crisis económica, 
hay que “apostar por la excelencia 
investigadora”.

NINGúN CENtRO GALLEGO

El pasado 14 de julio se hicieron pú-
blicos los nombres de los 22 centros 
preseleccionados. La gran mayoría se 
reparten entre Cataluña, Madrid, y 
Andalucía. Canarias y la Comunidad 
Valenciana aportan dos. A la prime-
ra convocatoria se presentaron 75 
candidaturas, entre las que 60 fueron 
consideradas aptas y 22 resultaron 
preseleccionadas. En esta primera 
etapa, los centros se han elegido por 
lo que han sido y ahora van a com-
petir por lo que quieren ser. 

Las candidaturas han sido eva-
luadas por tres paneles de expertos 
de doce nacionalidades, entre los 
que se encuentran tres premios 
Nobel: Samuel Ting, Robert Huber 
y Roger Myerson. Quien obtenga 
la acreditación Severo Ochoa re-
cibirá financiación para reforzar 
sus capacidades de investigación, 

pretenden fomentar la excelencia en la ciencia

REDACCIÓN/AGENCIAS
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SUCESo

pRoyECTo HoMbRE

CoNSELLo

EdUCACIóN

Detenido por violar 
cumpliendo condena

Sin tratamientos en 
Lugo y Pontevedra

Registro obligatorio 
para el voluntariado 

Piden a Vázquez que 
explique los recortes

Agentes de la policía Nacio-
nal detuvieron ayer en Huel-
va a un “peligroso delincuente 
habitual”, identificado F.J.L.F, 
acusado de sendos delitos de 
agresión sexual a una prosti-
tuta y de robo con violencia e 
intimidación mientras se en-
contraba cumpliendo conde-
na en régimen abierto del cen-
tro penitenciario de la capital 
onubense. ep

La Fundación Monte do Go-
zo-proyecto Hombre, dedica-
da a la asistencia educativo-
terapéutica de personas con 
adicciones, centralizará en las 
ciudades de A Coruña y San-
tiago de Compostela algunos 
de los tratamientos que presta-
ba en Lugo y pontevedra como 
consecuencia de la “sustancial 
disminución” de fondos, so-
bre todo los destinados por las 
entidades públicas. ep

La nueva Ley de Acción Vo-
luntaria de Galicia, cuya tra-
mitación se llevará a cabo a 
finales de año, creará el Re-
gistro de Acción Voluntaria, 
que se constituye como “un 
órgano único y público” en el 
que tendrán que estar inscritas 
las entidades que realicen este 
tipo de actividades para poder 
recibir subvenciones y ayudas 
por parte de las administracio-
nes públicas gallegas. ep

El pSdeG reclamó ayer la 
comparecencia del consellei-
ro de Educación, Jesús Váz-
quez, para explicar en el par-
lamento las medidas incluídas 
en el decálogo aprobado en la 
Comisión de Seguimiento del 
plan de Financiación Univer-
sitaria 2011-2015, que estable-
ce medidas de contención de 
gasto para las tres institucio-
nes educativas superiores de 
Galicia. ep

XORNAL.COM
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las ONGd recuerdan que la Xunta recortó en 
un solo día 2,2 millones de ayuda al desarrollo

Las Coordinadoras de organiza-
ciones No Gubernamentales para el 
desarrollo de España denunciaron 
ayer en un comunicado los graves 
recortes al que están sometiendo los 
ayuntamientos y las comunidades 
autónomas a los proyectos de co-
operación fuera de España, decisión 
que afecta a “los más vulnerables”. 
Entre los hechos más destacables y 
recientes, las coordinadoras desta-
can la disminución del 55% al que 

sometió a los presupuestos desti-
nados a desarrollo el Gobierno ca-
talán y el recorte que llevó la Xunta 
a principios de año de 2,2 millones 
de euros en ayuda de emergencia y 
acción humanitaria. 

También denuncian “ otras nue-
vas formas de recortes” que ponen 
en peligro la sostenibilidad de los 
proyectos independientes, como 
los retrasos de hasta dos años en 
los pagos de las subvenciones con-
cedidas o la negativa a abonar los 
segundos plazos de los proyectos 
aprobados. Unas prácticas que no 
solo afectan a las oNG, sino a to-

das las personas que cuentan con 
recibir la ayuda –económica, sani-
taria, humanitaria o social– de es-
tas iniciativas y que se encuentran 
en extrema precariedad.

MENOS EStRuCtuRAS

por otro lado, las oNGd también 
alertan sobre el deterioro que su-
fren, según la coordinadora, las es-
tructuras de las Administraciones 
públicas encargadas de este tema. 
En muchos casos se suprimen se-
cretarias o direcciones generales 
de responsables  y se incorporan 
a otros departamentos más gran-

des y menos especializados. Esto 
ocurre, destacan, en un momen-
to de “emergencia social”, donde 
las “reivindicaciones sociales” de 
la calle son de carácter global e in-
ternacional.

“Las comunidades autónomas y 
los ayuntamientos tienen en su ma-
no a posibilidad de seguir apostan-
do por las políticas de solidaridad 
y no dejar en el camino todo lo que 
tanto cualitativa como cuantitati-
vamente hemos avanzado en las úl-
timas décadas. Confiamos en que 
sean capaces de eslabón”, concluye 
el comunicado. n
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La Opinión
Viernes, 22 de julio de 201134 | sociedad

Sara Vázquez

A CORUÑA

–¿Por qué la Universidade da
Coruña no se presentó a las ayu-
das programa Severo Ochoa?

–Esunprogramamuy interesan-
te pero que también tiene sus difi-
cultades, por decirlo de alguna ma-
nera. La Universidad, dentro de su
planestratégico, evidentemente tie-
ne que fortalecer una serie de áreas
yesmuy interesante lacaptaciónde
talento que, al fin y al cabo, es de
lo que va ese programa. Pero, claro,
si quieres traer a una persona, y es-
tamoshablandodeprimeradivisión
mundial, le tienes que ofrecer las
condiciones que tiene donde está.

–¿Qué condiciones?
–Condiciones de espacio, de

equipamiento,posibilidadesdeque
pueda traer suequipo, salario…por
lasque lasuniversidadesnosvemos
limitadas;nosotrosnopodemospa-
garle más que lo que cobran las dis-
tintas figurasdeprofesorado.Enal-
gunas comunidades, como ha he-
cho Icrea en Cataluña o el Ikerbas-
que, tienen programas según los
que no contrata la universidad, si-
no otros entes, pero el personal tra-
baja en las universidades. Nosotros
estamos en ello, de hecho ahora,
con lodelCampusT, esun temaque
llevamos.

–Y ahora los recursos no per-
miten fichar a ese personal.

–Es un tema de recursos pero
también administrativo. Las figu-
ras de contratación que tiene la uni-
versidad son muy concretas y tie-
nen sus salarios asignados. Es com-
plicado. No imposible, porque ya
ves que hay comunidades en don-
de más o menos lo hacen, aunque
ahora mismo también están en una
situación económica complicada.
Pero el problema no es solo econó-
mico. El problema es administrati-
vo. Hay temas burocrático-admi-
nistrativosquedeberíamossolucio-
nar y que mejorarían el sistema.

–Como entidades que contra-
ten a investigadores que luego
trabajen en la universidad.

–O, si no es la entidad, pues que
la universidad pueda tener más li-
bertad en esos aspectos. En fin, hay
una serie de corsés administrativos
que a veces ahogan mucho. Sobre
todo a la investigación. La investi-
gación yo entiendo que a veces es
muy difícil de entender por el res-
to de las personas porque tienes que
hacer cosas muy distintas. No es
una cosa pautada, en que digas ‘lle-
go a esta hora y me voy a esta hora

y mi trabajo es éste’. No, porque
un grupo de investigación trabaja
en astrofísica y otro está trabajando
en el mar y se tiene que ir a mues-
trear y tiene que alquilar una bar-
ca... No se puede regular.

–¿Qué le parece la distribu-
ción de los 22 centros preseleccio-
nados por el Ministerio de Cien-
cia e Innovación para optar a las
ayudas del programa Severo
Ochoa:doceenCataluña,sieteen

Madrid, una en la Comunidad
Valenciana, una en Andalucía y
una en Canarias?

–No me extraña. Porque hoy en
día los dos polos más importantes
en temas de investigación son Ma-
dridyBarcelona.YenCataluña, ca-
si concretamente.

–¿Es justa, entonces?
–No sé si es justo porque yo no

sé las que se pidieron ni cómo se
evaluaron. Pero a mí no me extra-
ña la distribución geográfica, por-
que coincide bastante con como es-
tán en este momento repartidos los
recursoshumanosde investigación.
Y son dos comunidades muy gran-
des,muypobladasyque tienenmu-
chos centros de investigación. Por-
que además tienen no solo en las
universidades sino muchos centros
del CSIC. Y centros propios, por-
que las dos comunidades han crea-
docentrospropiosde investigación.

–¿Cómo está la investigación
enA Coruña y Galicia?

–En Galicia no está mal. Estoy
hablandodememoriaperocreoque
ocupamos la quinta posición en
captación de fondos y en produc-
ción científica, lo cual, para las di-
mensiones de nuestra comunidad
autónoma, yo creo que está muy
bien.Y, además, en Galicia, el 70%
de la investigación se hace en las
universidades; aquíno tenemos, co-
mo en otras comunidades, una gran
cantidad de centros de investiga-
ción fuera de las universidades.

–Y, aún en quinta posición,
¿Galicia está muy lejos de Cata-
luña y Madrid?

–Cataluña está muy por delan-
te. Están por delante. Ahora no sé

decirte elordende lascuatroprime-
ras,peroCataluñayMadridson, se-
guro.

–Las Severo Ochoa están des-
tinadas a reconocer la excelencia.
Pero, ¿hay suficientes subvencio-
nesparaayudara loscentrosaal-
canzar esa excelencia?

–A mí no me gusta el fútbol pe-
ro te voy a poner un símil: ¿Paga-
mos lo que sea y traemos a una fi-
gura o hacemos cantera?

–Dígamelo usted.
–Las dos cosas son compatibles.

Pero una sola no, desde luego.
–¿Y se está haciendo una sola?
–No. Pero tú puedes traer a una

figura si luego pretendes hacer can-
tera, no una figura aislada. Ese es
el típico fichaje que, si luego el res-
to del equipo no funciona, pues el
equipo no funciona. Tiene que ha-
ber las dos cosas. Todas las convo-
catorias de plazas que hay son com-
petitivas, por lo tanto, para que ven-
gan los mejores, no tienen por qué
ser de aquí. Y luego hay que traba-
jar aquí. Formar doctores y crear
ciencia y transferir esa ciencia a la
sociedad aquí. Lo que no puede ser
esquenosotros formemospersonas
que se hacen doctores, que tienen
unoscurrículosestupendosyquese
van por el mundo adelante y luego
son fantásticos donde se van y toda
la inversión que ha hecho el país en
su formación no la recoge la socie-
dad gallega, en este caso.

–¿Se están tomando medidas
desde lasAdministraciones?

–Yo creo que lasAdministracio-
nes son conscientes deesto. Pero yo
creo que tenemos problemas, más
que de dinero, estructurales.

CONCEPCIÓN HERRERO
Vicerrectora de Investigación de la Universidade da Coruña

“No me extraña la distribución de las
ayudas a investigación Severo Ochoa”

“Cataluña y Madrid son los polos más importantes en temas de investigación. Son las dos
comunidades que concentran más recursos humanos y tienen muchos centros investigadores”

Ladistribuciónde los22centrospre-
seleccionados para optar a las ayu-
das Severo Ochoa, que reconocen
la excelencia en investigación y pre-
miarán a 10 centros con cuatro mi-

llones de euros cada una, ha recibi-
do críticas por su concentración en
Cataluña y Madrid. Pero la vicerrec-
tora de Investigación de la Univer-
sidade da Coruña, Concepción He-

rrero, asegura no sorprenderse y ex-
plica que estas comunidades son los
“polos” investigadores de España.
Sobre el estado del sector, Herrero
aboga por “reformas estructurales”

La vicerrectora coruñesa de Investigación. / EDUARDO VICENTE

Efe

MADRID

La Comisión Rectora de la
SGAE resolvió separar de sus fun-
cionesy responsabilidadesactuales
en la entidad a su director general,
EnriqueLoras,yasudirector finan-
ciero, Ricardo Azcoaga, veinte dí-
asdespuésdeque fueran imputados
de apropiación indebida y adminis-
tración fraudulenta. La decisión se
adoptó ayer en una reunión de la
Comisión Rectora.

LorasyAzcoagacontinuabanen
sus puestos, como ayer denunció
la candidatura DOM (De Otra Ma-
nera), que preside José Miguel Fer-

nández-Sastrón, a pesar de que es-
taban acusados de los mismos de-
litos que el anterior presidente,
EduardoBautista,que renuncióasu
cargo el pasado día 12 de julio.

Los tres fueron imputados por
el juez Pablo Ruz de la Audiencia
Nacional de un delito de apropia-
ción indebida “de especial grave-
dad” debido al valor de la defrau-
dación y de otro de administración
fraudulenta.

Bautista renunció a todos sus
cargos en la SGAE y en sus enti-
dades filiales —incluido el de pre-
sidentedelConsejodeDirección—
,mientrasqueLorasyAzcoagaper-
manecían en los suyos hasta la de-

cisión de ayer de la Comisión
Rectora.

Los detenidos en la Operación
Saga fueron un total de nueve: Bau-
tista,Loras,Azcoaga, eldirectorge-
neral de la filial digital de la SGAE
(sDae), José Rodríguez Neri, —a
quien los investigadores sitúan co-
mo máximo responsable de la tra-
ma delictiva—, la esposa y cuñada
de éste, Antonia García y Elena
Vázquez, respectivamente; así co-
mo Eva García, Rafael Ramos y
Celedonio Martín, relacionados
con la sociedad Microgénesis —
“cúspide” del entramado empresa-
rial creado presuntamente para el
desvío de fondos—.

La SGAE separa de sus funciones
a los directores imputados
El director general, Enrique Loras, y el financiero, Ricardo Azcoaga,
son apartados de sus cargos veinte días después de resultar imputados Agencias

A CORUÑA

El Tribunal Supremo (TS) ha
absuelto a un hombre condena-
do a 16 años de cárcel por laAu-
diencia de Girona por abusar se-
xualmentededosmenores,de14
y 15 años, tras considerar que se
vulneró la presunción de inocen-
cia durante el juicio.

La sentencia explica que los
menores negaron haber tenido
contactos sexuales con el acusa-
do, de 64 años. Los padres de los
niños, por su parte, testificaron
que el condenado nunca se que-
daba solo con los adolescentes
y que éstos nunca les dijeron que
hubieran sufrido abusos.

La condena impuesta se ba-
só en la declaración del propio
acusado que, en la fase de ins-
trucción, aseguró que había abu-
sado de los niños, aunque duran-
te el juicio lo negó tajantemente.

Prisión para un médico

Por otro lado la Audiencia
Provincial de Murcia condenó a
nueve años de prisión a un mé-
dico que abusó de dos pacien-
tes, a los que además tendrá que
indemnizar con nueve mil euros.

Según señaló una de las víc-
timas, durante la endoscopia, el
acusado, la sometió a diversos
tocamientos, “sin que durante
esas manipulaciones estuviera
presente la enfermera auxiliar”.

El Supremo absuelve a un
hombre condenado por
abusar de dos menores
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Andalucía

Beatriz Serrano / CÓRDOBA

El incendio que devastó el pasado
miércoles 150 hectáreas de la zo-
na cordobesa conocida como Ce-
rro Vértice aún no tiene causa ofi-
cial sobre origen. Las últimas in-
vestigaciones apuntan a la posibi-
lidad de que un chispazo de una
máquina en una cantera cercana
pudiera haber originado el fatal
incidente.“Aúnnohaydatosnire-
sultados de la investigación, pero
hay una hipótesis sobre la maqui-
naria”, afirmó ayer el delegado de
Medio Ambiente de la Junta de
Andalucía, Luis Rey.

El incendio se encuentra en la
fase de controlado, lo que implica
que el perímetro está definido,
pero que existen aún diversos fo-
cos de rescoldos. Durante el día
de hoy se prevé que esté extingui-

do de manera oficial. “En las pró-
ximas jornadas se tendrán resul-
tados de la investigación que está
teniendo lugar en la zona”, co-
mentó Rey.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 11:30 del miércoles en
el término municipal de Villavi-
ciosa. Las intensas columnas de
humo alertaron a los vecinos que
dieron aviso al dispositivo para la
Prevención y Extinción de Incen-

dios de Andalucía, el Plan Infoca.
A partir de ahí, más de 80 espe-

cialistas del Plan, cuatro vehícu-
los de autobomba, 13 aeronaves y
ocho helicópteros comenzaron
las tareas de extinción. Debido a
la gran cantidad de matorral seco
que hay por la zona de la sierra,
los profesionales temieron por
una rápida propagación. Las do-
taciones se movieron por las pro-
piedades cercanas a los primeros
focos del incendio, ya que había
un porcentaje mayor de riesgo,
pero, finalmente, fuentes del In-
foca informaron de que el incen-
dio había sido estabilizado a las
18:15 con éxito.

Se trata del primer incendio del
verano en el que ha actuado el
Plan Infoca, que dió comienzo ofi-
cialmente el pasado uno de julio y
se prolongará hasta octubre.

R. A. / MÁLAGA

El informe sobre el proyecto del
anillo ferroviario en la Vega de An-
tequera solicitado por la Asocia-
ción Agraria de Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) de Málaga a la cátedra
de Derecho Administrativo de la
Universidad de Málaga (UMA) in-
dica que éste presenta deficiencias
y contradicciones, además de que
incumpletodoslos condicionantes
jurídicos en el ámbito estatal y au-
tonómicoandaluz.

El catedrático de Derecho Admi-
nistrativo de la UMA, Ángel Sán-

chez, manifestó ayer que el proyec-
to incumple todos los requisitos re-
queridos a cualquier administra-
ción pública que inicia una activi-
dad, ya que no ha justificado el ob-
jeto de su actividad ni el interés
económico que lo avala ni las ga-
rantías jurídicas. Según Sánchez,
“este proyecto se encuentra en se-
vero conflicto con el ordenamiento

jurídico español”. Además, explicó
que este texto normativo “valora el
elevado interés productivo en ma-
teria agrícola de esta zona” e hizo
referencia “al interés paisajístico
como estructuras y usos agrarios
tradicionales de interés social y
ambiental”. Por otra parte, infor-
mó de que el anillo ha sido califica-
do por ADIF como “línea de ferro-

carril de largo recorrido”, cuando
en realidad no será de uso público,
ya que “se trata de un circuito ce-
rrado que será utilizado por em-
presas privadas”. Sánchez dijo que
“es necesario buscar un lugar en el
que puedan radicarse las instala-
ciones sin perjudicar las produccio-
nesagrícolasyagroindustriales,sin
destruirlariquezanatural,ambien-
tal-pasajística, productiva y pobla-
cional”. A su vez, el presidente de
Asaja, Carlos Blázquez, insistió en
que la ubicación del anillo ha sido
elegida “de forma caprichosa y sin
tener en cuenta una de las zonas
másproductivasdeMálaga”.

La Universidad de Málaga alerta de deficiencias
en el proyecto del anillo ferroviario de Antequera

ÁLVARO CARMONAUno de los vecinos de la zona ante la columna de humo.

Losagricultoresdenuncianque
laubicacióndeltrazadoseha
elegidodeforma“caprichosa”

La investigación baraja una chispa como
posible causa del incendio de Córdoba
El fuego que devastó el pasado miércoles 150 hectáreas se encuentra controlado, aunque no extinguido
en su totalidad, y los efectivos vigilan el terreno para evitar cualquier tipo de rebrote de las llamas

La EBD defiende
el nivel de su
trabajo científico
● EldirectordelaEstaciónBiológi-
cadeDoñana(EBD),FernandoHi-
raldo,defendióayerenelMiniste-
riodeCienciaeInnovaciónelnivel
detrabajocientíficodeesta institu-
ción,convistasaobtenerunodelos
distintivosdelprogramaSevero
Ochoa, laselecciónnacionaldela
cienciaespañola,a losqueoptan
22institucionescientíficas.Enno-
viembreseconoceránlosnombres
(unmáximodediez)delas institu-
cioneselegidas.JuntoalaEBD,
participaronenfasesanterioresdel
procesootras institucionesanda-
luzas:el InstitutodeMátemáticas
delaUniversidaddeSevilla,el Ins-
titutodeAstrofísicadeAndalucía,
elCentrodeInvestigaciónenTec-
nologíasdelaInformaciónylasCo-
municacionesylaEstaciónExperi-
mentaldelZaidín,enGranada.

M. G.

EFECTIVOS

Es el número de
especialistas del Infoca que
acudieron a las tareas de
extinción en Cerro Vértice

80
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Andalucía

Beatriz Serrano / CÓRDOBA

El incendio que devastó el pasado
miércoles 150 hectáreas de la zo-
na cordobesa conocida como Ce-
rro Vértice aún no tiene causa ofi-
cial sobre origen. Las últimas in-
vestigaciones apuntan a la posibi-
lidad de que un chispazo de una
máquina en una cantera cercana
pudiera haber originado el fatal
incidente. “Aún no hay datos ni
resultados de la investigación, pe-
ro hay una hipótesis sobre la ma-
quinaria”, afirmó ayer el delega-
do de Medio Ambiente de la Junta
de Andalucía, Luis Rey.

El incendio se encuentra en la
fase de controlado, lo que implica
que el perímetro está definido,
pero que existen aún diversos fo-
cos de rescoldos. Durante el día
de hoy se prevé que esté extingui-

do de manera oficial. “En las pró-
ximas jornadas se tendrán resul-
tados de la investigación que está
teniendo lugar en la zona”, co-
mentó Rey.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 11:30 del miércoles en
el término municipal de Villavi-
ciosa. Las intensas columnas de
humo alertaron a los vecinos que
dieron aviso al dispositivo para la
Prevención y Extinción de Incen-

dios de Andalucía, el Plan Infoca.
A partir de ahí, más de 80 espe-

cialistas del Plan, cuatro vehícu-
los de autobomba, 13 aeronaves y
ocho helicópteros comenzaron
las tareas de extinción. Debido a
la gran cantidad de matorral seco
que hay por la zona de la sierra,
los profesionales temieron por
una rápida propagación. Las do-
taciones se movieron por las pro-
piedades cercanas a los primeros
focos del incendio, ya que había
un porcentaje mayor de riesgo,
pero, finalmente, fuentes del In-
foca informaron de que el incen-
dio había sido estabilizado a las
18:15 con éxito.

Se trata del primer incendio del
verano en el que ha actuado el
Plan Infoca, que dió comienzo ofi-
cialmente el pasado uno de julio y
se prolongará hasta octubre.

R. A. / MÁLAGA

El informe sobre el proyecto del
anillo ferroviario en la Vega de An-
tequera solicitado por la Asocia-
ción Agraria de Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) de Málaga a la cátedra
de Derecho Administrativo de la
Universidad de Málaga (UMA) in-
dica que éste presenta deficiencias
y contradicciones, además de que
incumpletodoslos condicionantes
jurídicos en el ámbito estatal y au-
tonómicoandaluz.

El catedrático de Derecho Admi-
nistrativo de la UMA, Ángel Sán-

chez, manifestó ayer que el proyec-
to incumple todos los requisitos re-
queridos a cualquier administra-
ción pública que inicia una activi-
dad, ya que no ha justificado el ob-
jeto de su actividad ni el interés
económico que lo avala ni las ga-
rantías jurídicas. Según Sánchez,
“este proyecto se encuentra en se-
vero conflicto con el ordenamiento

jurídico español”. Además, explicó
que este texto normativo “valora el
elevado interés productivo en ma-
teria agrícola de esta zona” e hizo
referencia “al interés paisajístico
como estructuras y usos agrarios
tradicionales de interés social y
ambiental”. Por otra parte, infor-
mó de que el anillo ha sido califica-
do por ADIF como “línea de ferro-

carril de largo recorrido”, cuando
en realidad no será de uso público,
ya que “se trata de un circuito ce-
rrado que será utilizado por em-
presas privadas”. Sánchez dijo que
“es necesario buscar un lugar en el
que puedan radicarse las instala-
ciones sin perjudicar las produccio-
nesagrícolasyagroindustriales,sin
destruirlariquezanatural,ambien-
tal-pasajística, productiva y pobla-
cional”. A su vez, el presidente de
Asaja, Carlos Blázquez, insistió en
que la ubicación del anillo ha sido
elegida “de forma caprichosa y sin
tener en cuenta una de las zonas
másproductivasdeMálaga”.

La Universidad de Málaga alerta de deficiencias
en el proyecto del anillo ferroviario de Antequera

ÁLVARO CARMONAUno de los vecinos de la zona ante la columna de humo.

Losagricultoresdenuncianque
laubicacióndeltrazadoseha
elegidodeforma“caprichosa”

La investigación baraja una chispa como
posible causa del incendio de Córdoba
El fuego que devastó el pasado miércoles 150 hectáreas se encuentra controlado, aunque no extinguido
en su totalidad, y los efectivos vigilan el terreno para evitar cualquier tipo de rebrote de las llamas

La EBD defiende
el nivel de su
trabajo científico
● EldirectordelaEstaciónBiológi-
cadeDoñana(EBD),FernandoHi-
raldo,defendióayerenelMiniste-
riodeCienciaeInnovaciónelnivel
detrabajocientíficodeesta institu-
ción,convistasaobtenerunodelos
distintivosdelprogramaSevero
Ochoa, laselecciónnacionaldela
cienciaespañola,a losqueoptan
22institucionescientíficas.Enno-
viembreseconoceránlosnombres
(unmáximodediez)delas institu-
cioneselegidas.JuntoalaEBD,
participaronenfasesanterioresdel
procesootras institucionesanda-
luzas:el InstitutodeMátemáticas
delaUniversidaddeSevilla,el Ins-
titutodeAstrofísicadeAndalucía,
elCentrodeInvestigaciónenTec-
nologíasdelaInformaciónylasCo-
municacionesylaEstaciónExperi-
mentaldelZaidín,enGranada.

M. G.

EFECTIVOS

Es el número de
especialistas del Infoca que
acudieron a las tareas de
extinción en Cerro Vértice

80
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España adoptará la prescripción
de fármacos por principio activo

Xe tra
—Terrorismo—
Los gobiernos central
y vasco gestionarán
juntos el Memorial de
las Víctimas

Sociedad, 
Cultura & Ocio

—Espacio—
El transbordador
espacial ‘Atlantis’
regresa a la Tierra tras
13 días de misión 
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SANIDAD EN LA COMUNIDAD AUTÓNOMA ANDALUZA YA SE HACE ESTA PRÁCTICA EN EL 90% DE LOS CASOS

MADRID

La “selección nacional de la cien-
cia española”, que estará confor-
mada por un máximo de 40 cen-
tros de investigación, comenzará
a ser una realidad el próximo no-
viembre, cuando se den a cono-
cer los primeros diez distintivos
“Severo Ochoa”, a los que optan
22 instituciones científicas.

La ministra de Ciencia e Inno-
vación, Cristina Garmendia, se

reunió ayer con estos 22 centros
y unidades de investigación pre-
seleccionados para competir por
las diez primeras acreditaciones
de este programa, que supondrá
una financiación anual median-
te subvención de un millón de eu-
ros a cada centro galardonado.

“La excelencia no se puede re-
partir entre todos”, ha subrayado
Garmendia, quien ha dicho que
en un momento de ajuste econó-

mico, “más que nunca hay que
apostar por la excelencia investi-
gadora”.

El programa Severo Ochoa del
Ministerio de Ciencia promoverá
la investigación de excelencia en
España mediante la identificación,
reconocimiento y el fortaleci-
miento de aquellas unidades y cen-
tros que se encuentren entre los
mejores del mundo en su espe-
cialidad. EFE

22 centros preparan su ascenso a la
primera división de la ciencia

KIKO HUESCA /EFE

Cristina Garmendia, con los responsables de los 22 centros.

MADRID

El Ministerio de Sanidad y las co-
munidades autónomas han acor-
dado la extensión de la prescrip-
ción de fármacos por principio ac-
tivo a todo el país, así como mo-
dificar el sistema de precios de re-
ferencia de los medicamentos.

Estas son algunas de las medi-
das adoptadas en el Consejo In-
terterritorial de Salud, que “si se
aplican de forma unificada e in-
mediata” pueden suponer un aho-
rro de 2.000 millones de euros.

Así lo ha explicado la ministra
de Sanidad, Política Social e Igual-
dad, Leire Pajín, en rueda de pren-
sa al término de la reunión en la
que los consejeros de salud de las
comunidades autónomas y el Mi-
nisterio han abordado los retos
de futuro del Sistema Nacional de
Salud (SNS) para garantizar su
sostenibilidad.

La prescripción de fármacos
por principio activo es un proce-
dimiento que ya se utiliza en al-
gunas comunidades autónomas,
principalmente en Andalucía,
donde ya se hace en el 90% de los
casos, según ha explicado ante-
riormente la consejera María Je-
sús Montero.

Los representantes autonómi-
cos han aceptado el plantea-
miento del Ministerio sobre que

“una cuantía mayoritaria” de los
8.000 millones de euros de finan-
ciación adicional para las comu-
nidades se destine el próximo año
a sanidad, una propuesta que se
elevará al Consejo de Política Fis-
cal y Financiera, que previsible-
mente se celebrará la próxima se-
mana.

Las comunidades y el Ministe-
rio han acordado también traba-
jar para que la historia clínica di-
gital y la receta electrónica estén
“interoperables” en todo el país
en 2012.

El Consejo ha acordado, asi-
mismo, crear un comité de selec-
ción de medicamentos, integra-
do por representantes de las co-
munidades y del Gobierno cen-
tral, que elaborará informes de
coste-efectividad para la incorpo-

ración de nuevos fármacos al SNS.
Pajín ha destacado el “alto gra-

do de acuerdo” alcanzado en el
Consejo, así como el “espíritu de
colaboración y de cooperación”
de los consejeros, muchos de los
cuales son nuevos en su cargo tras
las elecciones autonómicas del pa-
sado mes de mayo.

La ministra ha resaltado el gra-
do de coincidencia respecto a que
“todavía hay margen” de ahorro
en el gasto farmacéutico, “ligado
a la adopción de medidas que per-
mitan potenciar el mercado de
medicamentos con patente ven-
cida” o el reforzamiento del cri-
terio de financiación selectiva.

La titular de Sanidad ha ase-
gurado, asimismo, que todas las
comunidades autónomas se han
mostrado de acuerdo en que la

sostenibilidad del SNS pasa por
“ingresos, más ahorro, más efi-
ciencia”.

Entre las medidas de ahorro
acordadas, la ministra ha desta-
cado también la rebaja de un 15%
del precio de los medicamentos
con más de diez años desde su re-
gistro y que no dispongan de un
genérico.

En la reunión se ha acordado
también avanzar en el estableci-
miento de un único modelo de
tarjeta sanitaria, que se irá po-
niendo en marcha conforme se
tengan que ir renovando las ac-
tuales.

Además, la ministra ha expli-
cado que es el momento de ex-
tender los formatos concretos per-
sonalizados de medicamentos, di-
rigidos especialmente a los pa-

cientes polimedicados que dis-
pondrán de un estuche con su me-
dicación.

Pajín ha subrayado que todas
las medidas de ahorro que se pon-
gan en marcha deben ir dirigidas
a garantizar las prestaciones sani-
tarias y a pagar a los proveedores,
a la vez que ha agradecido “el es-
fuerzo” realizado por la industria
farmacéutica y las farmacias, es-
pecialmente las más pequeñas.

Por ello, se va a poner en mar-
cha un sistema de compensación
a las farmacias de localidades de
menos de 1.500 habitantes me-
diante el establecimiento de un
índice corrector de márgenes.

La titular de Sanidad ha ase-
gurado que la fórmula del copa-
go no se ha puesto “en ningún mo-
mento” sobre la mesa. EFE

GUSTAVO CUEVAS/EFE

La ministra de Sanidad, junto a los responsables de esa cartera de las comunidades autónomas, al inicio de la reunión sobre la situación del SNS.

Pajín se reunió con los
consejeros del ramo
para garantizar la
sostenibilidad del SNS

Las medidas podrían
suponer un ahorro de
2.000 millones de euros
en el Sistema Sanitario

INVESTIGACIÓN Competirán por las diez primeras acreditaciones del programa ‘Severo Ochoa’
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Andalucía

Beatriz Serrano / CÓRDOBA

El incendio que devastó el pasado
miércoles 150 hectáreas de la zo-
na cordobesa conocida como Ce-
rro Vértice aún no tiene causa ofi-
cial sobre origen. Las últimas in-
vestigaciones apuntan a la posibi-
lidad de que un chispazo de una
máquina en una cantera cercana
pudiera haber originado el fatal
incidente. “Aún no hay datos ni
resultados de la investigación, pe-
ro hay una hipótesis sobre la ma-
quinaria”, afirmó ayer el delega-
do de Medio Ambiente de la Junta
de Andalucía, Luis Rey.

El incendio se encuentra en la
fase de controlado, lo que implica
que el perímetro está definido,
pero que existen aún diversos fo-
cos de rescoldos. Durante el día
de hoy se prevé que esté extingui-

do de manera oficial. “En las pró-
ximas jornadas se tendrán resul-
tados de la investigación que está
teniendo lugar en la zona”, co-
mentó Rey.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 11:30 del miércoles en
el término municipal de Villavi-
ciosa. Las intensas columnas de
humo alertaron a los vecinos que
dieron aviso al dispositivo para la
Prevención y Extinción de Incen-

dios de Andalucía, el Plan Infoca.
A partir de ahí, más de 80 espe-

cialistas del Plan, cuatro vehícu-
los de autobomba, 13 aeronaves y
ocho helicópteros comenzaron
las tareas de extinción. Debido a
la gran cantidad de matorral seco
que hay por la zona de la sierra,
los profesionales temieron por
una rápida propagación. Las do-
taciones se movieron por las pro-
piedades cercanas a los primeros
focos del incendio, ya que había
un porcentaje mayor de riesgo,
pero, finalmente, fuentes del In-
foca informaron de que el incen-
dio había sido estabilizado a las
18:15 con éxito.

Se trata del primer incendio del
verano en el que ha actuado el
Plan Infoca, que dió comienzo ofi-
cialmente el pasado uno de julio y
se prolongará hasta octubre. ÁLVARO CARMONAUno de los vecinos de la zona ante la columna de humo.

La investigación baraja una chispa como
posible causa del incendio de Córdoba
El fuego que devastó el pasado miércoles 150 hectáreas se encuentra controlado, aunque no extinguido
en su totalidad, y los efectivos vigilan el terreno para evitar cualquier tipo de rebrote de las llamas

La EBD defiende
el nivel de su
trabajo científico
● EldirectordelaEstaciónBiológi-
cadeDoñana(EBD),FernandoHi-
raldo,defendióayerenelMiniste-
riodeCienciaeInnovaciónelnivel
detrabajocientíficodeesta institu-
ción,convistasaobtenerunodelos
distintivosdelprogramaSevero
Ochoa, laselecciónnacionaldela
cienciaespañola,a losqueoptan
22institucionescientíficas.Enno-
viembreseconoceránlosnombres
(unmáximodediez)delas institu-
cioneselegidas.JuntoalaEBD,
participaronenfasesanterioresdel
procesootras institucionesanda-
luzas:el InstitutodeMátemáticas
delaUniversidaddeSevilla,el Ins-
titutodeAstrofísicadeAndalucía,
elCentrodeInvestigaciónenTec-
nologíasdelaInformaciónylasCo-
municacionesylaEstaciónExperi-
mentaldelZaidín,enGranada.

M. G.

EFECTIVOS

Es el número de
especialistas del Infoca que
acudieron a las tareas de
extinción en Cerro Vértice
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:: ANA LEÑADOR
CADIZ. Atracado ya en el puerto
de Cádiz, el Hespérides espera pa-
cientemente para iniciar su aventu-
ra. El buque de la Armada recorrerá
durante siete meses los océanos para
llevar a cabo el mayor muestreo rea-
lizado hasta ahora de las aguas más
profundas del planeta. La expedición
Malaspina comenzará hoy al medio-
día y la travesía, compuesta de seis
etapas, llevará a los más de 250 cien-

tíficos a Río de Janeiro, Ciudad del
Cabo, Perth, Sidney, Nueva Zelan-
da, Honolulu, Panamá y Cartagena
de Indias, para finalmente regresar
a España a principios de verano.

Entre los centenares de investi-
gadores que se embarcarán en el
Hespérides hay varios biólogos del
grupo de Ecología de la Universi-
dad de Cádiz, responsables de un
nuevo dispositivo que permitirá
optimizar el análisis de columnas
de agua hasta los 4.000 metros de
profundidad. Nunca se ha llegado
tan abajo, donde la densidad de los
microorganismos es tan pequeña
que es necesario filtrar un mayor
número de litros para obtener
muestras representativas. Los in-
vestigadores tratan de filtrar hasta
8.000 litros a un coste ínfimo con
unas mejoradas botellas oceanográ-

ficas. Las ministras de Ciencia y De-
fensa, Cristina Garmendia y Car-
me Chacón, presidirán el acto de
despedida del buque Hespérides,
que llegó ayer a la capital. Previa-
mente se ha desarrollado un pro-
grama de conferencias de presen-
tación general del proyecto por par-
te de Carlos Duarte, profesor de in-
vestigación del CSIC y coordinador
general del proyecto Malaspina. A
a bordo del Hespérides viajarán
también jóvenes estudiantes de va-
rias universidades españolas. En-
tre ellos, tres alumnos del Máster
de Oceanografía de la UCA.

Nunca se había explorado el
océano profundo cómo lo harán
ahora los científicos españoles. El
objetivo es hacer un catálogo del
plancton, los organismos marinos
vivos más pequeños, y evaluar tam-

bién el impacto del cambio climá-
tico en los mares. Y es que a través
de las corrientes y la temperatura
del agua se puede conocer el impac-
to de la mano del hombre sobre los
océanos, el mayor ecosistema de la
Tierra. Actualmente, se tienen des-
critos casi 200.000 organismos ma-
rinos, pero se calcula que puede ha-
ber alrededor de dos millones.

Durante toda la travesía se rea-
lizarán 70.000 muestras de aire,
agua y plancton en 300 estaciones
de todo el globo. Los investigado-
res se irán relevando a bordo del
Malaspina y se realizarán estudios
‘in situ’. Esto permitirá analizar nue-
vos genes, que suscitarán avances
en diversos ámbitos científicos, lo
que integrará una representación
de todos los organismos vivos ha-
llados durante la expedición.

Primeros distintivos
‘Severo Ochoa’

OPTAN 22 CENTROS
:: EUROPA PRESS. La ‘selección
nacional de la ciencia española’,
que estará conformada por un
máximo de 40 centros de inves-
tigación, comenzará a ser una
realidad en noviembre, cuan-
do se den a conocer los primeros
diez distintivos ‘Severo Ochoa’,
a los que optan 22 instituciones
científicas. La ministra de Cien-
cia e Innovación, Cristina Gar-
mendia, se reunió ayer con es-
tos 22 centros y unidades de in-
vestigación preseleccionados
para competir por las diez pri-
meras acreditaciones.

EN BREVE

Gran retrospectiva
de Tàpies en el 2013

EN BARCELONA
:: EFE. El valenciano Vicent To-
dolí, que estuvo siete años al
frente de la Tate Modern de Lon-
dres, será el comisario de una
gran retrospectiva sobre Anto-
niTàpies que se inaugurará en
verano de 2013 en Barcelona, se-
gún ha anunció ayer la directo-
ra de la Fundación Tàpies, Lau-
rence Rassel. Rassel comentó
que en la actualidad Todolí está
repasando toda la obra del artis-
ta catalán para escoger las piezas
que incluirá en la exposición
que, posteriormente, podría via-
jar a diferentes países.

El Festival de Jazz no se
rinde al conformismo

CITA DE ESTRELLAS
:: EFE. San Sebastián abrió ayer
su Festival de Jazz con un cartel
que combina caras conocidas para
el público donostiarra con «im-
portantes novedades», lo que con-
vierte esta 46 edición en «no con-
formista», según su director, Mi-
guel Martín. «No es una progra-
mación sobre seguro. Hay nom-
bres que nunca han estado y los
que sí lo han hecho llegan con pro-
puestas musicales totalmente
nuevas», dijo al referirse a este
nuevo Heineken Jazzaldia, que
se inauguraró con B.B. King en
una Jazz Band Ball gratuita.

Quincy Jones hace
vibrar a Peralada

CITA DE ESTRELLAS
:: EFE. El casi octogenario
Quincy Jones hizo vibrar al pú-
blico del festival del Castillo de
Peralada con un único concier-
to en España en el que logró su-
bir a un mismo escenario a nue-
ve prodigiosos artistas entre los
que se encontraban Antonio Car-
mona y una joven promesa ca-
talana de 16 años, Andrea Motis.
Con 27 premios Grammy en su
palmarés, la de Quincy Delight
Jones Jr. y su Global Gumbo All
Star era una de las actuaciones
más esperadas.

El Hesperides, a por los fondos
El buque de la
expedición Malaspina
trata de conocer el
impacto de la mano del
hombre sobre los
océanos

La sueca Yelow Bird AB
seleccionará el día
29 a los figurantes
que aparececerán en
‘Un lugar al sol’, que se
emitirá en la televisión
:: E. P.
MÁLAGA. Tras convertirse en es-
cenario de noventa rodajes en ape-
nas un semestre, sobre todo anun-
cios publicitarios, el próximo pro-
yecto con el litoral malagueño como
fondo viene avalado por el éxito de

una gran producción, la saga de ‘Mi-
llenium’. Yelow Bird AB realizará
la semana que viene un casting para
la selección de figurantes necesa-
rios para una nueva película de la
productora sueca de ‘Millenium’,
la Tv-Movie ‘Un lugar al sol’, que se
rodará en distintas localizaciones
de la capital malagueña y Marbella.
La selección de extras se llevará a
cabo el próximo viernes 29 de ju-
lio, de 10.00 a 14.00 horas, en la
Unión de Actores de Málaga , situa-
da en la avenida Santa Rosa de
Lima, número 12, local 5, según in-
formaron desde el Ayuntamiento

de Málaga. La productora ya eligió
la ciudad malagueña para el rodaje
de las últimas escenas de la prime-
ra entrega de la trilogía ‘Millenium’,
que tuvieron como escenario el pa-
seo marítimo Pablo Ruiz Picasso.

El telefilme ‘Un lugar al sol’, cuyo
rodaje comenzará el 15 de septiem-
bre, está basada en la novela de la
escritora sueca Liza Marklund, con
guion adaptado a su vez por Alex
Haridi. Es una coproducción de Ye-
low Bird AB (Estocolmo) y la pro-
ductora andaluza Zanfoña Produc-
ciones.

El rodaje contará con unos 200

extras, hombres y mujeres con eda-
des comprendidas entre 18 y 70
años. Para participar no importa el
físico ni la raza y no hace falta ex-
periencia, indicaron, al tiempo que
señalaron que el casting se realiza
a través de Agatta Cine y TV, y cuen-
ta con la colaboración de la oficina
de rodajes del Ayuntamiento.

La oficina Málaga Film Office,
integrada en la Red de Ciudades de
Cine de Andalucía Film Commis-
sion, fue creada en septiembre de
2001.

Desde entonces, la inversión
directa en la ciudad ha sido de
38.273.826 euros. El número de
producciones atendidas en este
período asciende a 2.353 proyec-
tos y un total de 1.157 produccio-
nes rodadas, entre largometrajes,
documentales, publicidad o series
de televisión, entre otros géne-
ros.

La productora de ‘Milenium’
rodará una película en Málaga

El Hespérides, en el puerto de Cádiz, de donde partirá para conocer los fondos marinos. :: VÍCTOR LÓPEZ
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Andalucía

Beatriz Serrano / CÓRDOBA

El incendio que devastó el pasado
miércoles 150 hectáreas de la zo-
na cordobesa conocida como Ce-
rro Vértice aún no tiene causa ofi-
cial sobre origen. Las últimas in-
vestigaciones apuntan a la posibi-
lidad de que un chispazo de una
máquina en una cantera cercana
pudiera haber originado el fatal
incidente. “Aún no hay datos ni
resultados de la investigación, pe-
ro hay una hipótesis sobre la ma-
quinaria”, afirmó ayer el delega-
do de Medio Ambiente de la Junta
de Andalucía, Luis Rey.

El incendio se encuentra en la
fase de controlado, lo que implica
que el perímetro está definido,
pero que existen aún diversos fo-
cos de rescoldos. Durante el día
de hoy se prevé que esté extingui-

do de manera oficial. “En las pró-
ximas jornadas se tendrán resul-
tados de la investigación que está
teniendo lugar en la zona”, co-
mentó Rey.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 11:30 del miércoles en
el término municipal de Villavi-
ciosa. Las intensas columnas de
humo alertaron a los vecinos que
dieron aviso al dispositivo para la
Prevención y Extinción de Incen-

dios de Andalucía, el Plan Infoca.
A partir de ahí, más de 80 espe-

cialistas del Plan, cuatro vehícu-
los de autobomba, 13 aeronaves y
ocho helicópteros comenzaron
las tareas de extinción. Debido a
la gran cantidad de matorral seco
que hay por la zona de la sierra,
los profesionales temieron por
una rápida propagación. Las do-
taciones se movieron por las pro-
piedades cercanas a los primeros
focos del incendio, ya que había
un porcentaje mayor de riesgo,
pero, finalmente, fuentes del In-
foca informaron de que el incen-
dio había sido estabilizado a las
18:15 con éxito.

Se trata del primer incendio del
verano en el que ha actuado el
Plan Infoca, que dió comienzo ofi-
cialmente el pasado uno de julio y
se prolongará hasta octubre.

R. A. / MÁLAGA

El informe sobre el proyecto del
anillo ferroviario en la Vega de An-
tequera solicitado por la Asocia-
ción Agraria de Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) de Málaga a la cátedra
de Derecho Administrativo de la
Universidad de Málaga (UMA) in-
dica que éste presenta deficiencias
y contradicciones, además de que
incumpletodoslos condicionantes
jurídicos en el ámbito estatal y au-
tonómicoandaluz.

El catedrático de Derecho Admi-
nistrativo de la UMA, Ángel Sán-

chez, manifestó ayer que el proyec-
to incumple todos los requisitos re-
queridos a cualquier administra-
ción pública que inicia una activi-
dad, ya que no ha justificado el ob-
jeto de su actividad ni el interés
económico que lo avala ni las ga-
rantías jurídicas. Según Sánchez,
“este proyecto se encuentra en se-
vero conflicto con el ordenamiento

jurídico español”. Además, explicó
que este texto normativo “valora el
elevado interés productivo en ma-
teria agrícola de esta zona” e hizo
referencia “al interés paisajístico
como estructuras y usos agrarios
tradicionales de interés social y
ambiental”. Por otra parte, infor-
mó de que el anillo ha sido califica-
do por ADIF como “línea de ferro-

carril de largo recorrido”, cuando
en realidad no será de uso público,
ya que “se trata de un circuito ce-
rrado que será utilizado por em-
presas privadas”. Sánchez dijo que
“es necesario buscar un lugar en el
que puedan radicarse las instala-
ciones sin perjudicar las produccio-
nesagrícolasyagroindustriales,sin
destruirlariquezanatural,ambien-
tal-pasajística, productiva y pobla-
cional”. A su vez, el presidente de
Asaja, Carlos Blázquez, insistió en
que la ubicación del anillo ha sido
elegida “de forma caprichosa y sin
tener en cuenta una de las zonas
másproductivasdeMálaga”.

La Universidad de Málaga alerta de deficiencias
en el proyecto del anillo ferroviario de Antequera

ÁLVARO CARMONAUno de los vecinos de la zona ante la columna de humo.

Losagricultoresdenuncianque
laubicacióndeltrazadoseha
elegidodeforma“caprichosa”

La investigación baraja una chispa como
posible causa del incendio de Córdoba
El fuego que devastó el pasado miércoles 150 hectáreas se encuentra controlado, aunque no extinguido
en su totalidad, y los efectivos vigilan el terreno para evitar cualquier tipo de rebrote de las llamas

La EBD defiende
el nivel de su
trabajo científico
● EldirectordelaEstaciónBiológi-
cadeDoñana(EBD),FernandoHi-
raldo,defendióayerenelMiniste-
riodeCienciaeInnovaciónelnivel
detrabajocientíficodeesta institu-
ción,convistasaobtenerunodelos
distintivosdelprogramaSevero
Ochoa, laselecciónnacionaldela
cienciaespañola,a losqueoptan
22institucionescientíficas.Enno-
viembreseconoceránlosnombres
(unmáximodediez)delas institu-
cioneselegidas.JuntoalaEBD,
participaronenfasesanterioresdel
procesootras institucionesanda-
luzas:el InstitutodeMátemáticas
delaUniversidaddeSevilla,el Ins-
titutodeAstrofísicadeAndalucía,
elCentrodeInvestigaciónenTec-
nologíasdelaInformaciónylasCo-
municacionesylaEstaciónExperi-
mentaldelZaidín,enGranada.

M. G.

EFECTIVOS

Es el número de
especialistas del Infoca que
acudieron a las tareas de
extinción en Cerro Vértice
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Andalucía

Beatriz Serrano / CÓRDOBA

El incendio que devastó el pasado
miércoles 150 hectáreas de la zo-
na cordobesa conocida como Ce-
rro Vértice aún no tiene causa ofi-
cial sobre origen. Las últimas in-
vestigaciones apuntan a la posibi-
lidad de que un chispazo de una
máquina en una cantera cercana
pudiera haber originado el fatal
incidente. “Aún no hay datos ni
resultados de la investigación, pe-
ro hay una hipótesis sobre la ma-
quinaria”, afirmó ayer el delega-
do de Medio Ambiente de la Junta
de Andalucía, Luis Rey.

El incendio se encuentra en la
fase de controlado, lo que implica
que el perímetro está definido,
pero que existen aún diversos fo-
cos de rescoldos. Durante el día
de hoy se prevé que esté extingui-

do de manera oficial. “En las pró-
ximas jornadas se tendrán resul-
tados de la investigación que está
teniendo lugar en la zona”, co-
mentó Rey.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 11:30 del miércoles en
el término municipal de Villavi-
ciosa. Las intensas columnas de
humo alertaron a los vecinos que
dieron aviso al dispositivo para la
Prevención y Extinción de Incen-

dios de Andalucía, el Plan Infoca.
A partir de ahí, más de 80 espe-

cialistas del Plan, cuatro vehícu-
los de autobomba, 13 aeronaves y
ocho helicópteros comenzaron
las tareas de extinción. Debido a
la gran cantidad de matorral seco
que hay por la zona de la sierra,
los profesionales temieron por
una rápida propagación. Las do-
taciones se movieron por las pro-
piedades cercanas a los primeros
focos del incendio, ya que había
un porcentaje mayor de riesgo,
pero, finalmente, fuentes del In-
foca informaron de que el incen-
dio había sido estabilizado a las
18:15 con éxito.

Se trata del primer incendio del
verano en el que ha actuado el
Plan Infoca, que dió comienzo ofi-
cialmente el pasado uno de julio y
se prolongará hasta octubre.

R. A. / MÁLAGA

El informe sobre el proyecto del
anillo ferroviario en la Vega de An-
tequera solicitado por la Asocia-
ción Agraria de Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) de Málaga a la cátedra
de Derecho Administrativo de la
Universidad de Málaga (UMA) in-
dica que éste presenta deficiencias
y contradicciones, además de que
incumpletodoslos condicionantes
jurídicos en el ámbito estatal y au-
tonómicoandaluz.

El catedrático de Derecho Admi-
nistrativo de la UMA, Ángel Sán-

chez, manifestó ayer que el proyec-
to incumple todos los requisitos re-
queridos a cualquier administra-
ción pública que inicia una activi-
dad, ya que no ha justificado el ob-
jeto de su actividad ni el interés
económico que lo avala ni las ga-
rantías jurídicas. Según Sánchez,
“este proyecto se encuentra en se-
vero conflicto con el ordenamiento

jurídico español”. Además, explicó
que este texto normativo “valora el
elevado interés productivo en ma-
teria agrícola de esta zona” e hizo
referencia “al interés paisajístico
como estructuras y usos agrarios
tradicionales de interés social y
ambiental”. Por otra parte, infor-
mó de que el anillo ha sido califica-
do por ADIF como “línea de ferro-

carril de largo recorrido”, cuando
en realidad no será de uso público,
ya que “se trata de un circuito ce-
rrado que será utilizado por em-
presas privadas”. Sánchez dijo que
“es necesario buscar un lugar en el
que puedan radicarse las instala-
ciones sin perjudicar las produccio-
nesagrícolasyagroindustriales,sin
destruirlariquezanatural,ambien-
tal-pasajística, productiva y pobla-
cional”. A su vez, el presidente de
Asaja, Carlos Blázquez, insistió en
que la ubicación del anillo ha sido
elegida “de forma caprichosa y sin
tener en cuenta una de las zonas
másproductivasdeMálaga”.

La Universidad de Málaga alerta de deficiencias
en el proyecto del anillo ferroviario de Antequera

ÁLVARO CARMONAUno de los vecinos de la zona ante la columna de humo.

Losagricultoresdenuncianque
laubicacióndeltrazadoseha
elegidodeforma“caprichosa”

La investigación baraja una chispa como
posible causa del incendio de Córdoba
El fuego que devastó el pasado miércoles 150 hectáreas se encuentra controlado, aunque no extinguido
en su totalidad, y los efectivos vigilan el terreno para evitar cualquier tipo de rebrote de las llamas

La EBD defiende
el nivel de su
trabajo científico
● EldirectordelaEstaciónBiológi-
cadeDoñana(EBD),FernandoHi-
raldo,defendióayerenelMiniste-
riodeCienciaeInnovaciónelnivel
detrabajocientíficodeesta institu-
ción,convistasaobtenerunodelos
distintivosdelprogramaSevero
Ochoa, laselecciónnacionaldela
cienciaespañola,a losqueoptan
22institucionescientíficas.Enno-
viembreseconoceránlosnombres
(unmáximodediez)delas institu-
cioneselegidas.JuntoalaEBD,
participaronenfasesanterioresdel
procesootras institucionesanda-
luzas:el InstitutodeMátemáticas
delaUniversidaddeSevilla,el Ins-
titutodeAstrofísicadeAndalucía,
elCentrodeInvestigaciónenTec-
nologíasdelaInformaciónylasCo-
municacionesylaEstaciónExperi-
mentaldelZaidín,enGranada.

M. G.

EFECTIVOS

Es el número de
especialistas del Infoca que
acudieron a las tareas de
extinción en Cerro Vértice
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Oviedo,
Carolina G. MENÉNDEZ

Dos años después de su prime-
ra visita a Marruecos, la Orquesta
de Cámara de Siero (OCAS) re-
gresa al país alauí para desarrollar,
al igual que en 2009, el programa
«Vínculos», un proyecto musical
de voluntariado y cooperación
cultural y educativa. En esta oca-
sión, la formación musical em-
prende rumbo hacia Marrakech y
Agadir, ciudad costera donde per-
manecerá la mayor parte de su es-
tancia en el vecino país.

Durante tres semanas y a par-
tir del miércoles, la formación
que dirige Manuel Paz desde su
fundación tiene previsto ofrecer
cerca de una veintena de concier-
tos entre didácticos y convencio-
nales. Los primeros tendrán co-
mo escenario escuelas, hospita-
les y pequeños núcleos rurales, a
los que raramente acude una or-
questa. El objetivo es acercar la
música clásica a los sectores más
desfavorecidos de la sociedad,
sobre todo a los niños y jóvenes.

Además de estas actuaciones,
los miembros de la agrupación
tienen previsto impartir, de forma
altruista, clases de instrumento a
estudiantes de conservatorios y
escuelas de música. Ésta es una
práctica habitual en el proyecto
«Vínculos», que inició su anda-
dura en 2007 en Bolivia y Brasil
y que en años sucesivos llevó a la
OCAS a Honduras, Guatemala,
Nicaragua y el propio Marruecos.

Uno de los platos fuertes de la
estancia de la formación en el rei-
no marroquí será la actuación
conjunta del grupo sierense y el
laudista Driss El Maloumi. Para
ello, el compositor asturiano Ja-
vier Blanco ha orquestado algu-
nas de las obras del músico árabe,
piezas que podrán escucharse en
el teatro Real de Marrakech, en-
tre otras salas. El coliseo es un
monumental edificio construido
en 1978 por el arquitecto Charles
Boccara para acoger los eventos
artísticos de relevancia que se ce-
lebren en la ciudad. En él han ac-
tuado hasta la fechas algunas de
las mejores orquestas del mundo.

Y antes de cerrar la maleta,
entre el equipaje personal y pro-
fesional, la orquesta de cámara
incluirá los instrumentos y de-
más material musical donado
por ciudadanos anónimos en la
campaña solidaria emprendida
por la propia OCAS y la Funda-
ción Seur. Esta institución, una
vez que recibe las donaciones en
cualquier oficina nacional de la
empresa de paquetería, se encar-
ga de agruparlas y trasladarlas a
Asturias, desde donde viajarán a
Marruecos. Ya en el país, la
agrupación asturiana entregará
el material recaudado entre los
estudiantes de música más nece-
sitados.

La OCAS y la Fundación
Seur llevan a cabo una
campaña de recogida
de instrumentos para
trasladar al reino alauí

La Orquesta de
Siero ofrecerá
en Marruecos
una veintena
de conciertos

Oviedo, P. R.
Los hallazgos arqueológicos de

la cueva entre Purón y Andrín en la
que se encontraron restos humanos
en un conchero, entre ellos un crá-
neo casi completo, que podrían per-
tenecer al mundo asturiense, no se
publicarán hasta que el yacimiento
esté asegurado, según confirmó
ayer a LA NUEVA ESPAÑA Ma-
nuel González Morales, catedrático
de Prehistoria de la Universidad de
Cantabria y especialista en el mun-
do asturiense. «Estamos trabajando
con el material poco a poco, a un
ritmo no prioritario, a la espera de
que la Demarcación de Carreteras
asegure la cueva para evitar visitas
de curiosos».

El yacimiento se localizó hace
dos años durante los trabajos ar-
queológicos del tramo Llanes-Pen-
dueles de la autovía A-8 del Cantá-
brico y la excavación finalizó ese
mismo año. En los primeros infor-
mes se habla de una cavidad ocupa-

da en la Prehistoria y la Historia, ya
que se han localizado en ella restos
de diferentes períodos.

El Instituto de la Prehistoria de
Cantabria, un organismo en el que
están representados el Gobierno y
la Universidad de la vecina comu-
nidad autónoma y que financia el
Banco de Santander, dirigido por el
citado González Morales, hizo pú-
blico ayer un comunicado en el que
asegura que los investigadores
«continúan en la actualidad con los
trabajos de limpieza, la cataloga-
ción y el estudio de los materiales,
a la espera de la decisión definitiva
sobre la conservación del yacimien-
to, que corresponde a los organis-
mos competentes del Gobierno de
Asturias».

González Morales subraya que,
«en el caso de que se asegure la pro-
tección a largo plazo, y todo apunta
en esta dirección, se preservaría un
archivo de información de interés
para posibles verificaciones futuras,

aunque la actuación arqueológica en
el yacimiento se dio por definitiva-
mente cerrada en 2009».

Junto a González Morales traba-
ja en la investigación Igor Gutiérrez
Zugasti, experto en el estudio de
moluscos de yacimientos arqueoló-
gicos que actualmente prosigue sus
investigaciones en la Universidad
deYork (Reino Unido) con una be-
ca «Newton».

El hallazgo de concheros y res-
tos humanos en el oriente de Astu-
rias no es algo infrecuente, ya se
han encontrado en otras cavidades.
La excepcionalidad, en este caso,

sería que la datación confirmara la
impresión inicial de que se trata de
uno o más individuos pertenecien-
tes a este período, que abarca entre
los años 4000 y 7000 antes de Cris-
to. De confirmarse, sería único en
el mundo asturiense.

En casos como éste, en los que
se encuentra una cueva de esta im-
portancia dentro del trazado de una
carretera, el protocolo científico es,
en primer lugar, investigarlo y estu-
diarlo. Si su importancia es excep-
cional, se aconseja su conservación.
Los arqueólogos siempre reco-
miendan conservarla, pero si es de
una importancia media y resulta
muy costoso en ocasiones es sufi-
ciente con hacer una excavación
completa y el estudio correspon-
diente. Esta opción fue la que adop-
tó el anterior equipo de la Conseje-
ría de Cultura. En cuanto a la auto-
vía, la dirección de la obra hizo una
modificación del proyecto y el plan
es protegerla.

El Instituto de la Prehistoria de Cantabria, que dirige el profesor González
Morales, advierte de que la actuación en el yacimiento se cerró en 2009

Los hallazgos arqueológicos de Andrín no se
publicarán hasta que la cueva esté asegurada

EFE

La ministra Garmendia, junto a los directores de los centros de excelencia investigadora.

Madrid / Oviedo,
E. G. / Agencias

La ministra de Ciencia e Innova-
ción, Cristina Garmendia, se reunió
ayer con los responsables de los
veintidós centros y unidades de in-
vestigación preseleccionados para
competir por las diez primeras acre-
ditaciones del programa «Severo
Ochoa», que supondrá una finan-
ciación anual mediante subvención
de un millón de euros a cada centro
galardonado y durante cuatro ejer-
cicios.

La «selección nacional de la
ciencia española», que estará con-
formada por un máximo de cuaren-
ta centros de investigación, comen-
zará a ser una realidad el próximo
noviembre, cuando se den a cono-
cer los primeros diez distintivos

«Severo Ochoa». «La excelencia
no se puede repartir entre todos»,
ha subrayado Garmendia, quien ha
dicho que, en un momento de ajus-
te económico, «más que nunca hay
que apostar por la excelencia inves-
tigadora».

Primer «examen»
Los directores de los centros fi-

nalistas expusieron ayer a Garmen-
dia sus méritos y su trayectoria, pe-
ro deberán superar un examen pre-
sencial. Se juegan cuatro millones
de euros para cada centro.

«Son fondos para quienes más se
lo merecen y no para quienes más
los reclaman», según Garmendia,
quien se ha mostrado optimista an-
te la posibilidad de que se llegue a
los cuarenta centros acreditados a lo
largo de los próximos años, aunque
previsiblemente el ministro respon-
sable de la Ciencia en España será
otra persona.

La Ministra ha insistido en que
«venga quien venga» habrá en Es-
paña una apuesta por la excelencia,
que «no tiene retorno».

Los directores de los centros pre-

seleccionados han mostrado su sa-
tisfacción por esta iniciativa, que
para algunos ya ha servido de revul-
sivo, sobre todo para aquellos a los
que la financiación a través de pro-
gramas como el «Consolider» se
les termina en breve.

Valentín Fuster, director del Cen-
tro Nacional de Investigaciones
Cardiovasculares Carlos III, ha ha-
blado de los tres pilares fundamen-
tales de su proyecto de futuro: la in-
vestigación de excelencia, la forma-
ción de jóvenes y la traslación de
conocimiento a la población.

María Blasco, recién elegida di-
rectora del Centro Nacional de In-
vestigaciones Oncológicas, ha se-
ñalado la importancia de dar un pa-
so hacia delante, donde la
internacionalización es clave.

La ministra Cristina Garmendia recibe
a los directores de los 22 centros que

pugnarán por las ayudas «Severo Ochoa»

La «selección nacional» de la ciencia

El descubrimiento
de concheros y restos
humanos en el oriente
de Asturias no es algo
infrecuente
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22 Centros preparan su ascenso a la primera división de la ciencia 
 
       Madrid, 21 jul (EFE).‐ La "selección nacional de la ciencia 
española", que estará conformada por un máximo de 40 centros de 
investigación, comenzará a ser una realidad el próximo noviembre, 
cuando se den a conocer los primeros diez distintivos "Severo 
Ochoa", a los que optan 22 instituciones científicas. 
 
      La ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, se 
ha reunido hoy con estos 22 centros y unidades de investigación 
preseleccionados para competir por las diez primeras acreditaciones 
de este programa, que supondrá una financiación anual mediante 
subvención de un millón de euros a cada centro galardonado. 
 
      "La excelencia no se puede repartir entre todos", ha 
subrayado Garmendia, quien ha dicho que en un momento de ajuste 
económico, "más que nunca hay que apostar por la excelencia 
investigadora". 
 
      El programa Severo Ochoa del Ministerio de Ciencia promoverá 
la investigación de excelencia en España mediante la identificación,  
reconocimiento y el fortalecimiento de aquellas unidades 
y centros que se encuentren entre los mejores del mundo en su 
especialidad. 
 
      El pasado 14 de julio se hicieron públicos los nombres de los 
22 centros preseleccionados para competir por diez de estos 
distintivos que como máximo el Ministerio dará en la primera 
edición del programa, la mayoría de ellos (12) situados en 
Cataluña, siete son de Madrid, y Andalucía, Canarias y Comunidad 
Valenciana aportan 1 cada una. 
 
      Se presentaron a esta primera convocatoria 75 candidaturas, 
entre las que se consideraron aptas 60 y 22 resultaron preseleccionadas. 
 
      En esta primera etapa los centros se han elegido por lo que 
han sido y ahora van a competir por lo que quieren ser. 
 
      Para ello, sus directores, que hoy han expuesto a Garmendia 
sus méritos y trayectoria, deberán superar un examen presencial. 
 
      Las candidaturas han sido evaluadas por tres paneles de 
expertos de 12 nacionalidades, entre los que se encuentran tres 
premios Nobel y quien obtenga la acreditación Severo Ochoa recibirá 
financiación para reforzar sus capacidades de investigación, bien 
mediante la atracción de talento o a través del impulso de nuevos 
proyectos. 
 
      Cada unidad acreditada, sujeta a evaluación intermedia, 
recibirá un total de 4 millones de euros en el período de validez 
de su acreditación (cuatro años). 
 



      "Son fondos para quienes más se lo merecen y no para quienes 
más los reclaman", según Garmendia, quien se ha mostrado optimista 
ante la posibilidad de que se llegue a los 40 centros acreditados. 
 
      Ha explicado que los centros que no obtengan esta distinción 
seguirán funcionando como hasta ahora, compitiendo territorial y 
nacionalmente y en Europa; "el cambio viene para los excelentes". 
 
      En cuanto a la posibilidad de que se cierren centros, 
Garmendia ha relatado que eso no depende del Ministerio. 
La ministra ha insistido en que "venga quien venga" habrá en 
España una apuesta por la excelencia, que "no tiene retorno". 
 
      Los directores de los centros preseleccionados han mostrado 
su satisfacción por esta iniciativa, que para algunos ya ha servido 
de revulsivo, sobre todo para aquellos a los que la financiación a 
través de programas como el Consolider se les termina en breve. 
 
      Están convencidos de que el Severo Ochoa permitirá  
desarrollar líneas emergentes y potenciar las ya existentes. 
 
      Valentín Fuster, director del Centro Nacional de  
Investigaciones Cardiovasculares Carlos III ha hablado de los tres 
pilares fundamentales de su proyecto de futuro: la investigación de 
excelencia, la formación de jóvenes y la traslación de conocimiento 
a la población. 
 
      Por su parte, María Blasco, recién elegida directora del 
Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas, ha señalado la 
importancia de dar un paso hacia adelante, donde la internacionalización es clave. 
 
      Para Carlos Muñoz, vicedirector del Instituto de Física 
Teórica, esta iniciativa ‐para la que el Ministerio se ha fijado en 
Alemania‐ contribuirá a que España dé el salto cualitativo en 
ciencia que necesita y para Josep Antó Boqué, del Centro de 
Investigación en Epidemiología Ambiental, supone un "estímulo", 
aunque le hubiera gustado "un desarrollo mayor en la financiación". 
 



Los responsables de los centros candidatos al galardón Severo Ochoa 
presentan su candidatura a Garmendia 

MADRID, 21 (EUROPA PRESS) Los responsables de los 22 centros que aspiran a 
recibir el galardón de excelencia científica Severo Ochoa han expresado este jueves 
ante la ministra de Ciencia, CRISTINA GARMENDIA, los méritos que convierten a 
cada uno de sus institutos en merecedores del premio.  

La mención pretende identificar y promover el desarrollo de las unidades de 
investigación españolas que ya destacan entre las mejores del mundo en su 
especialidad. Por ello, el galardón supondrá el ingreso de un millón de euros anual 
durante cuatro años para los centros que resulten ganadores.  

Los centros finalistas han sido escogidos entre los 75 presentados en un principio y se 
reparten en las siguientes áreas temáticas: diez en Ciencias Físicas e Ingenierías, 
nueve en Ciencias de la Vida y Medicina y tres en Ciencias Sociales y Humanidades 
En total, hay 22 candidaturas que optan al galardón y hasta un máximo de 10 
aspirantes podrán recibir la distinción, cuyo resultado se hará público en noviembre. 
Entre ellos, hay ocho centros nominados del CSIC, más de un tercio de las 
candidaturas.  

Así, Cataluña destaca como la comunidad autónoma con una "mayor investigación de 
excelencia", según el ministerio, con doce centros entre los 22 candidatos finalistas. Le 
siguen Madrid, con siete centros; Andalucía con uno, Canarias con uno y la 
Comunidad Valenciana con uno también. Las candidaturas han sido evaluadas por 
tres paneles de doce nacionalidades distintas, entre los que se encuentran los tres 
premios Nobel, Samuel Ting, Robert Hubert y Robert B. Myerson, que han valorado la 
relevancia científica, la organización del centro, la estrategia de recursos humanos y 
su posicionamiento competitivo en el ámbito internacional.  

 



GARMENDIA PRESENTA A LOS 22 CANDIDATOS AL DISTINTIVO SEVERO OCHOA  
 
Fueron evaluados por un jurado de expertos, entre los que se encontraban tres premios Nobel  
 
MADRID, 21 (SERVIMEDIA)  La ministra de Ciencia e Innovación,  
Cristina Garmendia, presentó hoy a los directores de los 22 centros  
y unidades de investigación españoles que han resultado  
preseleccionados en el programa Severo Ochoa. El objetivo es  
promover la investigación de excelencia en 
España y situarla entre las mejores del mundo. 
 
Las candidaturas fueron evaluadas por tres paneles de expertos de 
12 nacionalidades distintas, entre los que se encuentran tres 
premios Nobel: el alemán Robert Huber y los estadounidenses Samuel 
Ting (CERN) y Roger B. Myerson. 
 
De los 22 centros preseleccionados, diez conseguirán el distintivo, 
lo que supone recibir una ayuda de hasta cuatro millones de euros 
en un periodo máximo de cuatro años. Una financiación que pretende 
impulsar nuevos proyectos y atraer a nuevos talentos. 
 
En declaraciones a los medios, la ministra matizó que el programa 
Severo Ochoa "no está reconociendo a los mejores centros de España. 
Realmente está reconociendo a los centros que, estando en España, 
están entre los mejores del mundo". A su juicio, eso es una prueba 
de que "nuestra ciencia es competitiva a nivel mundial y de que 
parte de esa ciencia formará parte de los éxitos económicos del 
futuro". 
 
En ese sentido, Garmendia consideró que una inversión tan grande no 
es inadecuada en tiempos de crisis: "Siempre tenemos que hacer una 
apuesta por la excelencia, pero en estos momentos yo creo que más 
que nunca", sentenció. 
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